

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DE CONSEJO GENERAL

APRUEBA IEEQ LINEAMIENTOS DE PARIDAD DE GÉNERO EN ASIGNACIÓN DE CANDIDATURAS

Por Katia Lemus

Por unanimidad, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los lineamientos para garantizar el cumplimiento del principio de paridad de género en el registro y asignación de candidaturas, para el proceso electoral local 2020-2021 en Querétaro; con base en estos, los partidos no podrán registrar mujeres para las candidaturas en las que en las pasadas elecciones obtuvieron los tres peores resultados, tanto en ayuntamientos como en diputaciones. María Pérez Cepeda, consejera electoral recordó que en los lineamientos aprobados se contemplan los criterios de paridad en la alternancia de género de los órganos municipales, en las fórmulas homogéneas, las fórmulas mixtas, la paridad horizontal y vertical; y a estos, se incorpora la cancelación del registro de planillas incompletas de los ayuntamientos. “A estos lineamientos se adiciona la creación de una lista de personas sancionadas por razón política de género que permitirá ubicar a alguna persona que se hubiera postulando en un cargo de elección popular”. De igual forma, el consejo general aprobó los lineamientos para la selección y designación de las consejerías electorales, así como el procedimiento de reclutamiento y selección de las secretarías técnicas, que integrarán los consejos distritales y municipales durante el proceso electoral local 2020-2021. Las personas interesadas en ejercer cualquier de estos cargos remunerados pueden consultar las convocatorias y registrarse en el sitio web www.eleccionesqro.mx. De igual forma, se aprobó el inicio del proceso de consulta en la comunidad indígena de San Ildefonso Tultepec, del municipio de Amealco de Bonfil. La consejera María Pérez Cepeda, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas consideró que se tendrá que esperar a que la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) indique las medidas que deben implementarse derivado de la contingencia sanitaria por el COVID-19.

<https://codigoqro.com.mx/2020/08/28/aprueba-ieeq-lineamientos-de-paridad-de-genero-en-asignacion-de-candidaturas/>

DEFINE IEEQ LINEAMIENTOS PARA GARANTIZAR PARIDAD DE GÉNERO

Por Tina Hernández

En sesión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fueron aprobados por unanimidad los lineamientos de paridad de género para los comicios electorales 2020-2021, con lo que se garantiza participación equitativa de las mujeres queretanas para ser votadas. En el proyecto se avaló que los partidos políticos no podrán designar a mujeres en aquellas tres candidaturas en las que en la pasadas elecciones obtuvieron los tres peores resultados, tanto en ayuntamientos como en diputaciones. El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el IEEQ, Martín Arango, durante su participación señaló que el proyecto es una indebida interpretación a la norma jurídica, en cuanto a evitar otorgar candidaturas a mujeres en los bloques de candidatos de los distritos en los que el partido haya tenido los peores resultados en el proceso electoral inmediato anterior. El militante del PAN manifestó que en cuanto a los fallos de los tribunales electorales en la materia, en los últimos años se han hecho laxos, y no tan rigurosos como en el nivel local, y en especial en el proyecto que presentó el IEEQ. “Los partidos políticos deben integrar los bloques de candidatos de manera paritaria. Estoy de acuerdo en que así es como debe realizarse, pero la ley indica que en ningún caso se puede destinar el género femenino a los tres distritos con votación más baja en cada bloque, pero esto es contrario al espíritu del artículo 166 de la Ley electoral del Estado de Querétaro, que en ningún momento indica que en cada bloque se tienen que establecer un

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

sub bloque -por así llamarlo- por eso es que el lineamiento resulta contrario a la ley en la materia, y por tanto atendiendo la jerarquía de las normas jurídicas pues es un lineamiento ilegal”. En respuesta, la consejera Yolanda Elías Calles, señaló que el proyecto que trabajó el IEEQ son acciones adicionales para favorecer la participación de las mujeres en elecciones en municipios y distritos competitivos para los partidos políticos. La funcionaria pública, expresó que en cuanto a derechos adquiridos las leyes no pueden ir hacia atrás, por ello es que se busca dar un paso más hacia los derechos políticos adquiridos de las mujeres. “Es cierto, los sub bloques no están contenidos en la ley, pero debemos entenderlos como una acción afirmativa, es decir acciones adicionales a lo que establece la ley para favorecer la participación de las mujeres como encausar las candidaturas hacia municipios y distritos que sean competitivos para los partidos políticos, es cierto es una ley nueva”.

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/08/28/define-ieeq-lineamientos-para-garantizar-paridad-de-genero/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ADVIERTE INE COMPLICACIONES PARA REALIZAR, EN 2021, CONSULTA POPULAR PARA ENJUICIAR A EXPRESIDENTES

Realizar una consulta popular en 2021, como la del juicio a expresidentes, implicaría diversas complicaciones, advirtió el INE. El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, detalló que para realizar la consulta popular se tendría que hacer un gasto y movilización similar a las elecciones intermedias, previstas para el domingo 6 de junio de 2021. (M)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

AFIRMA PRI QUERÉTARO QUE AÚN NO SE DEFINE TEMA DE DIRIGENCIA EN SALA MONTERREY

La dirigencia estatal del PRI no dejará de trabajar para fortalecer el partido rumbo al próximo proceso electoral de 2021, a pesar de la controversia interna generada por la presidencia estatal que es un tema que compete al ex dirigente y la dirigencia nacional, sostuvo Paul Ospital, actual presidente del Comité Directivo Estatal. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DESTITUYE A FISCALA DEL CASO GLORIA

Debido a la “nula sensibilidad” y al “poco profesionalismo” en su atención para realizar las investigaciones y tras la denuncia de la víctima, fue dada de baja la fiscalía que atendió el caso de Gloria, mujer quien el 2 de agosto atacaron con ácido. (DQ principal)

N: APUÑALADA

Tras apuñalar a su pareja sentimental y causarle la muerte en su domicilio, ubicada en la calle de Los Infantes y Calzada de las Lágrimas, en Lomas de San Pedrito Peñuelas el feminicida fue localizado y detenido luego de que intentó resguardarse en el baño de una gasolinera de Pie de la Cuesta. (N principal)

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

EUQ: CRECE 12.7% EL DELITO DE VIOLACIÓN EN EL ESTADO

Querétaro mantiene una tendencia al alza en el delito de violación, con 12.7% más de enero a julio de 2020, en comparación con el mismo periodo de 2019. (EUQ principal)

ESSJR: VIOLENTO ASESINATO EN LA ZONA ORIENTE

El cuerpo de un hombre de aproximadamente 40 años fue descubierto por elementos de la Policía Municipal de SJR en un camino vecinal de la comunidad de Rancho de Enmedio, al oriente de la demarcación, en donde presuntamente se trató de un taxista que habría sido asaltado y apuñalado en varias ocasiones. (ESSJR principal)

PODER LEGISLATIVO

REZAGO EDUCATIVO EN LA SIERRA QUERETANA SE AGUDIZÓ CON LA PANDEMIA: DIPUTADA

Con los primeros días del regreso a clases también regresaron muchos mexicanos, refirió la diputada local Karina Careaga, representante de la zona serrana, quien detalló que con la pandemia las problemáticas del sector educativo se agudizaron, sobre todo en las comunidades de la zona. (ADN)

PEDIRÁN EL BONO PARA EMPLEADOS DE SALUD

Debido a las denuncias del sector salud, durante la contingencia sanitaria por el Covid-19, el diputado por MORENA, Mauricio Ruiz, afirmó que se presentará un exhorto para insistir en la aplicación de un bono económico para los trabajadores. (DQ 9)

PARTICIPA SONIA ROCHA EN PLENARIA DEL GPPAN

De cara al inicio de sesión del próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión que arrancará el 1ero de septiembre, la Diputada Federal del PAN por el 1er distrito de Querétaro, Sonia Rocha Acosta, participó en la construcción de la agenda legislativa que impulsará el Grupo Parlamentario de Acción Nacional para atender los retos que ha traído la pandemia por Covid19. (IN)

PRIORIZARÁ SONIA ROCHA INICIATIVAS A FAVOR DE MUJERES Y EDUCACIÓN EN AGENDA LEGISLATIVA

De cara al inicio de sesión del próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión que arrancará el 1ero de septiembre, la Diputada Federal del PAN por el 1er distrito de Querétaro, Sonia Rocha, participó en la construcción de la agenda legislativa que impulsará el Grupo Parlamentario de Acción Nacional para atender los retos que ha traído la pandemia por Covid-19. (EQNO)

PODER EJECUTIVO

LLAMADO A RESPETAR MEDIDAS SANITARIAS

El Comité Técnico de Salud en el estado de Querétaro aprobó la reapertura de cines, teatros, actividades deportivas abiertas y albercas para natación, así como actividades turísticas con un máximo del 30% de su capacidad a partir del 1 de septiembre. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servién insistió en que el mayor interés de su gobierno en esta pandemia es sumar la participación ciudadana como la mayor fuente de soluciones y respuestas. (N)

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

QUERÉTARO LLEGA A LOS 6 MIL 582 CASOS DE COVID-19; SE REGISTRARON 10 MUERTES ESTE SÁBADO

En Querétaro un hombre de 21 años con cardiopatía e insuficiencia renal, una mujer de 55 con obesidad, una mujer de 58 con hipertensión arterial, obesidad y tabaquismo; una más de 60 con obesidad, dos hombres de 63 y 79 con hipertensión arterial, uno de 64 y dos mujeres de 74 y 80 sin comorbilidad, un hombre de 65 años con enfermedad pulmonar obstructiva crónica y tabaquismo que se encontraban hospitalizados fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (N 1 y 3, EQ, EQNO)

HAY 190 PERSONAS HOSPITALIZADAS POR COVID 19

De acuerdo con datos de la SESEQ, Querétaro tiene 6,582 casos de Covid 19. Mientras tanto van 5,017 altas y con manejo en domicilio 583 pacientes y 38 en Unidad Médica y de Aislamiento Covid 19. Hay 190 pacientes hospitalizados, 88 se encuentran graves. Mientras que se han registrado 754 defunciones, de las cuales 10 fueron la noche del sábado. (AM, Q, CI, LDH, AQ)

ESTE VIERNES EN QUERÉTARO MURIERON 8 PERSONAS Y 144 MÁS CONFIRMARON QUE TIENEN COVID-19

En Querétaro una mujer de 25 años con insuficiencia renal, un hombre de 29 años con hipertensión y tabaquismo dos hombres de 38 y 56 con obesidad, dos hombres de 47 y 82 sin comorbilidad y dos hombres de 62 y 70 años con hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (AQ, EQ)

SALUD: 60 A 69 AÑOS TENÍAN 28.2% DE MUERTOS POR COVID

Por Francisco Flores

El mayor número de muertes por Covid-19, en Querétaro, se da en enfermos con un rango de edad de 60 y 69 años, revelan cifras de la SESEQ. Hasta el viernes 28 de agosto, la dependencia reportó 744 muertos a causa de Covid-19, de los cuales 211 (28.2%) tenían la edad referida; el segundo mayor rango de edad de las personas que han fallecido va de 50 a 59 años, con 161 casos, que equivale a 21.6% del total. (EUQ 1 y 6)

PEÑAMILLER, ARROYO SECO Y SAN JOAQUÍN SIN CASOS ACTIVOS DE COVID-19

Los municipios de Peñamiller, Arroyo Seco y San Joaquín son los únicos que, hasta el corte de esta noche, no tienen casos activos de coronavirus, de acuerdo con el reporte de salud del estado de Querétaro. Hasta este viernes, en estos municipios solo se han contabilizado siete, ocho y cuatro casos, respectivamente. La SESEQ reportó, además, que este 28 de agosto ocho personas que se encontraban hospitalizadas fallecieron a causa de este virus, una mujer de 25 años con insuficiencia renal, un hombre de 29 años con hipertensión y tabaquismo, dos hombres de 38 y 56 años con obesidad, dos hombres de 47 y 82 años sin comorbilidad, y dos hombres de 62 y 70 años con hipertensión arterial. (CI)

POR CLASES ONLINE, JORNADAS LABORALES DE DOCENTES HAN INCREMENTADO: USEBEQ

Las jornadas laborales de los docentes de Querétaro se han incrementado, aun cuando las clases no son presenciales, pues realizan hasta cuatro planeaciones distintas. Así lo consideró Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ, pues señaló que los docentes buscan que los contenidos lleguen a todos. (CI)

PRIVILEGIARON ENTREGA DE ÚTILES EN LA SIERRA

Por Tina Hernández

En la entrega de útiles escolares, las autoridades educativas privilegiaron a la Sierra Gorda y semidesierto queretano pues se trata de zonas con baja conectividad, lo que dificulta que los niños consulten los contenidos del

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

ciclo escolar 2020-2021 en línea. Enrique de Echavarrí, titular de la USEBEQ, compartió que los útiles escolares primero se entregarán en la zona norte, ya que estos van acompañados de los libros de texto gratuito. (N 8)

JUNTA ESPECIAL NO. 6 CON AGENDA LLENA PARA CONCILIAR ASUNTOS ENTRE PATRONES Y TRABAJADORES

Sin llegar a la primera audiencia, se buscará que trabajadores y patrones solucionen sus controversias laborales, a través de la conciliación en la Junta Especial número 6. Los Actuarios han entregado un citatorio para la conciliación, en el momento en que se notifica el juicio al patrón. Para este 27 de agosto, se atenderán 25 asuntos en esta Junta Especial. Los conciliadores de esta dependencia escucharán a cada una de las partes, con la finalidad de alcanzar un convenio. (M)

EMPRENDEDURISMO DE MUJERES FORTALECE ECONOMÍA ESTATAL: MARCO DEL PRETE

Marco Del Prete, SEDESU, aseguró que la administración estatal trabaja desde una perspectiva de género para facilitar oportunidades y fomentar el emprendedurismo de las mujeres, quienes forman parte fundamental de la fuerza de las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMEs) que dan vida a la economía de la entidad. (M)

ROMPERÁN 10 ESTADOS AGRUPADOS EN ALIANZAS FEDERALISTAS

Los gobernadores de 10 estados agrupados en Alianzas Federalistas van a discutir el 7 de septiembre su salida de la Conago y cómo fundar una nueva organización de mandatarios. Los gobernadores de Coahuila, Tamaulipas, Nuevo León, Durango, Jalisco, Chihuahua, Guanajuato, Colima, Aguascalientes y Michoacán consideraron que la Conago no es un canal de diálogo directo y efectivo con López Obrador, por lo buscan otro mecanismo para mantener comunicación con el gobierno federal. (Q)

“LA ESCUELA ES NUESTRA” HA DADO RESULTADOS POSITIVOS EN QUERÉTARO: GILBERTO HERRERA

El delegado de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Gilberto Herrera, informó que alrededor de 50 escuelas se han beneficiado con el programa “la escuela es nuestra”. (ADN)

MUNICIPIOS

REALIZAN CAMPAÑA PARA USO DE CUBREBOCAS EN TIANGUIS DE LA COLONIA EL MARQUÉS

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió el tianguis nocturno de la colonia El Marqués para apoyar la iniciativa de comerciantes y empresarios, de concientizar a la ciudadanía acerca del uso del cubreboca, la aplicación de gel antibacteriano y mantener la sana distancia; para combatir la propagación del COVID-19 y mantener la reactivación de la actividad económica. (DQ 1 y 3, N 1 y 2, EUQ 1 y 2, AQ, EQNO, CI, RQNXN)

¿SOLICITASTE BECA EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO? EL 4 DE SEPTIEMBRE PUBLICARÁN LOS RESULTADOS

El próximo viernes 4 de septiembre será publicada la lista de los beneficiados del programa “Tu Beca”, el cual está dirigido a estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad. Así lo indicó Arturo Torres, secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, quien detalló que se recibieron ocho mil 923 solicitudes; sin embargo, solo seis mil 168 cumplieron con los requisitos del programa. (CI)

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

ENTREGAN CORREGIDORA 17 MIL 600 DESPENSAS

A través del programa Compra sin salir de casa, impulsado por el gobierno de Corregidora, se entregaron 17 mil 600 despensas que beneficiaron a casi 8 mil familias, explicó el secretario de Desarrollo Sustentable, Ricardo Alegre. (EUQ 3)

PRIVILEGIAR DERECHOS CONSTITUCIONALES DE LAS MUJERES: OBJETIVO EN PEDRO ESCOBEDO

“En el Municipio de Pedro Escobedo, no toleraremos ningún tipo de violencia que busque menoscabar, limitar o anular los derechos de las mujeres. Por ello desde el inicio de mi Administración se han implementado y aplicado todas aquellas normativas que garantizan el pleno ejercicio de sus derechos”, señaló enfático el Presidente Municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas, luego de informar que desde el primer momento se instruyó al Órgano de Control Interno para que conforme a lo que la Ley establece, realice las indagatorias correspondientes y se proceda a la separación del cargo del funcionario, quien hoy tiene una denuncia penal y quien tendrá que enfrentar su procedimiento fuera del servicio público. (M)

REGIDORA DEL PRI EN PEDRO ESCOBEDO EXHORTA A NO QUEDARSE CALLADOS Y DENUNCIAS ACOSO O VIOLENCIA PARA QUE SE APLIQUE LA LEY

La regidora del PRI en Pedro Escobedo, Emma Landeros, exhortó a la ciudadanía a que si sufre de acoso o violencia a que levanten la voz y denuncie, “ya basta de quedarse callado y tolerar maltrato, ya que estas conductas nos afectan a la dignidad como personas y sociedad” y se deben castigar hasta sus últimas consecuencias; lo anterior al referirse respecto a la denuncia por acoso sexual ante la Fiscalía de un funcionario público de esa administración por parte de una mujer que labora dentro de ese Municipio. (DQ 5, ESSJR 8, M, EQNO, CI)

GARANTIZA SSPM DE PEDRO ESCOBEDO SEGURIDAD A CIUDADANÍA EN GENERAL

Como parte de la estrategia para promover que las mujeres de Pedro Escobedo tengan acceso a una vida libre de violencia, la SSPyTM ha impulsado un modelo de cercanía con las víctimas, lo cual –hasta el momento- ha permitido detener a 5 sujetos por no acatar las medidas de protección giradas en su contra. (M)

JALPAN DE SERRA CONTARÁ CON C4

Por Jahaira Lara

Con el objetivo de fortalecer la seguridad en el municipio de Jalpan de Serra, la administradora municipal dio a conocer que se invertirán 4 mdp para la construcción de un C4. (N 7)

PIDEN BANQUETAS CON RAMPAS EN EJIDO MODELO

La falta de infraestructura para la movilidad en la capital impide el libre desplazamiento de personas con alguna dificultad motriz. Julio Reyes Rodríguez tiene más de 30 años viviendo en la colonia Ejido modelo y desde hace un año está en silla de ruedas, vive todos los días la dificultad en los cruces de las esquinas y coladeras que le impiden moverse. (DQ 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PRESENTA LA UAQ SISTEMA DE BECAS

La rectora de la UAQ, Teresa García, participó en la presentación del Sistema de Becas (Sibeca), el cual tiene como objetivo agilizar los tiempos en la entrega de las becas a los universitarios. De acuerdo con José Joaquín Aguilar Guerrero, coordinador General de Sistemas de la Universidad, esta plataforma de desarrolló este año, y se liberó el

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

03 de agosto, con el objetivo de que los alumnos puedan postularse a una beca sin tener que acudir a la Universidad; y con ello, resguardar su salud con motivo de la pandemia por COVID-19. (ESSJR 4, Q, EQ)

ENTREGA UAQ 36 PLAZAS DE TIEMPO LIBRE

Autoridades de la UAQ y del SUPAUAQ entregaron constancias a 36 docentes que los acreditan como nuevos Profesores de Tiempo Libre Categoría I. (...) En este marco, la Dra. García Gasca, felicitó a los docentes por haber obtenido este nombramiento, ya que se distinguieron por méritos propios para alcanzar este logro profesional. Empero, los instó a seguir cosechando éxitos en el ámbito académico y no bajar la guardia en su formación. (AM, LDH, AQ, EQNO, IN)

AVANZA VALIDACIÓN DE PRUEBAS LAMP Y ELISA

Por Jahaira Lara

Las pruebas que la UAQ desarrollo para la detección del virus SarsCov-2 a través de la técnica LAMP y las de elisa para tamizaje serológico empleadas para la detección de anticuerpos, se encuentran en proceso de validación ante el Instituto de diagnóstico y referencia epidemiológicos (INDRE). (N 3)

ENTREGAN 30 TABLETAS A ESTUDIANTES DE CADEREYTA

La FEUQ logró la gestión de 30 tabletas para estudiantes del campus Cadereyta de la UAQ, ante la administración municipal de dicho municipio, como parte del programa Cero Deserción UAQ. (N 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

MAURICIO KURI PIDIÓ DISCULPAS PÚBLICAS. El coordinador de los senadores panistas Mauricio Kuri, nos dicen, es muy bromista, pero quienes no lo conocen se sorprenden de sus comentarios. Eso sucedió en el transcurso de la semana cuando en una videoconferencia que organizó el Comité estatal de Acción Nacional se refirió a Maribel Guardia. Quienes escucharon la expresión de Kuri, nos comentan, se rieron mucho, principalmente los hombres, sin embargo, diversas activistas lo vieron de otra forma, pues tomaron el tema para arreciar críticas en redes sociales al legislador queretano. Pero don Mauricio, con un tono de humildad, ofreció una disculpa pública “a todas las mujeres a las que ofendí por una mala broma que hice. Nunca fue mi intención incomodar y menos lastimar a nadie. Entiendo que no debí hacerlo”. **CONTINÚA EL ACTIVISMO DEL EQUIPO DE OCHOA.** Nos cuentan que la gente cercana al exalcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, entre ellos su esposa Mary Hernández, se mueven como si Ochoa estuviera todavía al frente de la Presidencia Municipal, pues recorre colonias y comunidades no solo para saludar a los ciudadanos a nombre de Alejandro Ochoa —quien se encuentra preso en la cárcel de San Juan del Río acusado de corrupción— sino también para comprometerse a apoyarlos con “sus problemáticas”. Parecería, nos dicen, que andan en campaña electoral. (EUQ 2)

PROCESOS DEL PODER - CONCIENCIA COLECTIVA Y SANITIZACIÓN DE LA REAPERTURA

Por Niels Rosas

En los pasados días se conoció otro testimonio del personal de salud de Querétaro en donde se evidencia el alto número de camas ocupadas, esta vez, en el Hospital general. Esto contrasta mucho no sólo con las decisiones recientemente tomadas por el gobernador FDS, sino con la información que algunos medios de comunicación han brindado acerca de la ocupación hospitalaria. ¿Qué implicaciones existen? Las denuncias por parte del personal de salud en el Hospital General que enfatizan el elevado número de camas ocupadas para atender a pacientes

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

enfermos de Covid-19 no son nuevas en nuestra entidad en este tiempo. Numerosos reportes se han efectuado a lo largo de estos casi seis meses de la pandemia en Querétaro, y el común denominador de ellos es la serie de exhaustivas jornadas en la que el personal de salud ha tenido que participar con el objetivo de atender a los pacientes. En muchas ocasiones estos reportes narran las desgarradoras historias de familias que han perdido algún miembro suyo y que formaban parte del personal de salud. Relatan que no cuentan con apoyos o indemnizaciones que le permitan tener a la familia un soporte temporal. De la misma manera, los reportes cuentan el lado que los medios de comunicación en general han fallado en comunicar; el elevado número de ocupación hospitalaria. Han sido recurrente que los personales médicos denuncien que cuando los medios de comunicación visitan los centros de salud, sólo capturen imágenes de las pocas camas vacías que por una razón u otra no estaban ocupadas en ese momento. La verdadera realidad, relatan los miembros del personal de salud, es una muy diferente al menos en urgencias, ya que aseguran que están al borde del 100% de la ocupación. En este contexto se inserta la decisión del gobernador Domínguez de abrir cines, teatros y museos a partir del primero de septiembre. Parte de esta decisión es abrir la cartelera cultural del estado y generar turismo, pero la segunda es: ¿es necesaria esta medida en las condiciones que se encuentra nuestra entidad? Hay preocupación en la población por la ocupación hospitalaria en Querétaro y por algunas de las decisiones que han tomado la SESEQ. De ahí que esta reapertura de espacios públicos y privados genere ansiedad en las personas, pues permitirá más flujos en la ciudad y ello potencialmente causaría un aumento en el número de contagios de Covid-19. No obstante, también hay que considerar la otra mirada de la situación, es decir, de la posibilidad que tendrá un sector de la población para reanudar sus labores y recibir su sueldo: recordemos que no todos los trabajos se pueden continuar realizando a través del home office. La clave aquí no es satanizar estas decisiones nomás porque sí, es decir, las autoridades estatales de varios partidos políticos se han enfrentado a elegir entre abrir espacios o mantenerlos cerrados. La importancia aquí radica en que las personas que regresen a sus actividades laborales en los cines, teatros y museos lo hagan con la responsabilidad que ello implica. Deben puntualmente seguir las prácticas sanitarias y los mejores hábitos para evitar que el nuevo coronavirus se esparza. Ahora, este también es un llamado a que nosotros como población de Querétaro, continuemos y reforcemos las prácticas sanitarias que nos han indicado las autoridades estatales y federales en estos seis meses. Superar esta pandemia ciertamente es responsabilidad de las autoridades gubernamentales de los tres niveles, pero no olvidemos que también es nuestra. Ante la ausencia de una vacuna, seguir las buenas prácticas nos permitirá regresar a nuestras actividades habituales: está mejor ser consciente de ello y aplicarlo por nuestro bien individual y colectivo que sanitizar las decisiones. (EUQ)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

URGENCIA

Con un alza en suicidios constantes nuevos contagios y un evidente aumento en la violencia intrafamiliar, es urgente terminar pronto con el confinamiento. Quedémonos en casa, usemos el cubrebocas y mantengamos la sana distancia. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA

DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 2020

EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL